
Province de Québec 

Municipalité de Saint-Valère 

Lundi, le 14 septembre 2015 

 

Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil municipal, tenue lundi le 

14 septembre 2015 à la salle municipale, de 20 h à 21 h 08. 

 

Sont présents:  Madame Mireille Brûlé 

 Messieurs Yannick Trépanier 

  Yvon Martel 

  Denis Bergeron 

 

 Est absent : Monsieur Marcel Larochelle 

 

 

La séance est ouverte à 20 h par le maire, Monsieur Louis Hébert, qui est le président 

de l'assemblée. Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et secrétaire-trésorier, agit 

comme secrétaire de la réunion. 

 

172-2015 Lecture et adoption de l'ordre du jour. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Denis Bergeron que l’ordre du 

jour soit adopté tel que lu. 

 
173-2015 Adoption du procès-verbal du lundi 3 août 2015. 

 Il est proposé par Denis Bergeron et appuyé par Mireille Brûlé que le procès-verbal 

de la séance ordinaire du 3 août 2015 soit accepté tel que présenté. 

 

174-2015 Adoption du procès-verbal du lundi 10 août 2015. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Yvon Martel que le procès-verbal 

de la séance extraordinaire du lundi 10 août 2015 soit accepté tel que présenté. 

 

175-2015 Adoption du procès-verbal du mercredi 2 septembre 2015. 

Il est proposé par Mireille Brûlé et appuyé par Yannick Trépanier que le 

procès-verbal de la séance extraordinaire du mercredi 2 septembre 2015 soit accepté 

tel que présenté. 

 

176-2015 Les Comptes. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Yvon Martel que les comptes 

soient acceptés tel que présentés. 

 

Voir la liste des comptes fournisseurs annexée. 

 

177-2015 Lettre de démission de monsieur Claude Bourassa, conseiller. 

Il est proposé par Denis Bergeron et par Mireille Brûlé que le conseil accepte la lettre de 

démission, datée du 24 août 2015, de monsieur Claude Bourassa en tant que conseiller 

du siège 3 suite à la vente de sa résidence. 

 

178-2015 Addenda contrat de madame Marie-Pier Danis-Théberge. 

Il est proposé par Mireille Brûlé et appuyé par Denis Bergeron que le conseil autorise 

messieurs Louis Hébert, maire, et Jocelyn Jutras, directeur-général et secrétaire-trésorier, 

à signer l’addenda au contrat de travail de madame Marie-Pier Danis-Théberge, 

inspectrice en bâtiment et environnement, concernant la modification de son horaire de 

travail et de son taux horaire. 

  



179-2015 Extension du contrat de madame Monique Drouin. 

Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Yannick Trépanier que le conseil autorise 

l’extension de l’engagement de madame Monique Drouin pour aider aux classements 

des archives en raison de 4 jours par semaines jusqu’à la fin du classement et par la suite 

elle travaillera deux journées par semaines à temps partielle en raison de 7 heures par 

jour et à un taux horaire de 17 $. 
 

180-2015 Réparation du terrain de jeux de pétanque. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Mireille Brûlé que le conseil met à 

l’étude la demande de la Fédération de l’Âge d’Or du Québec – Saint-Valère (FADOQ) 

concernant la réparation du jeu de pétanque qui est situé dans le parc municipal. 

 

181-2015 Paiement intermunicipalisation de Ville de Victoriaville. 

Il est proposé par Denis Bergeron et appuyé par Mireille Brûlé que le conseil accepte 

le versement d’un montant de 21 972,88 $ plus taxes à la Ville de Victoriaville pour 

le renouvellement de l’entente intermunicipale pour l’année 2015 pour que les 

résidents de la municipalité de Saint-Valère aient accès aux installations gratuitement 

mais les résidents devront payer les frais inscriptions pour leurs activités. 

 

182-2015 Remerciement au ministre des Transports pour la subvention PAARRM. 

 Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

remercie monsieur Robert Poëti, ministre des Transports du Québec, pour l’octroi 

d’une subvention dans le cadre du Programme d’aide à l’amélioration du réseau 

routier municipal au montant de 15 000 $ concernant les travaux d’une partie du  

rang 10. 

 

183-2015 Remerciement à madame la députée d’Arthabaska Sylvie Roy pour la subvention 

PAARM. 

Il est proposé par Denis Bergeron et appuyé par Mireille Brûlé que le Conseil remercie 

la députée d’Arthabaska madame Sylvie Roy pour sa recommandation au ministre des 

Transports du Québec de nous accorder une subvention de 15 000 $ dans le cadre du 

Programme d’aide à l’amélioration du réseau routier municipal concernant les 

travaux d’une partie du rang 10. 

 

184-2015 Demande de remboursement subvention voirie PAARRM. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Yvon Martel que le conseil 

approuve la demande de remboursement des dépenses pour les travaux exécutés sur 

une partie du rang 10 pour un montant de 20 491,96 $ (tous les travaux totalisent plus 

de 81 708 $ au final) avec pièces justificatives, suite à une subvention de 15 000 $ 

recommandée par la députée, madame Sylvie Roy, conformément aux exigences du 

ministère des Transports. Les travaux ont été exécutés conformément aux présentes 

dépenses sur une partie du rang 10 dont la gestion incombe à la Municipalité.  

 

185-2015 Demande de remboursement subvention essence. 

Il est proposé par Mireille Brûlé et appuyé par Denis Bergeron que le conseil autorise la 

demande de remboursement d’une partie de la subvention sur l’essence suite au 

Programme de la taxe sur l'essence et de la contribution du Québec  (TECQ) 

2014-2018 pour des travaux réaliser dans le rang Courtois pour un montant de 

130 655,87 $ et de déposer une programmation des travaux révisée. 

 

186-2015 Autorisation engagement architecte pour plan et devis bâtisse intergénérationnelle. 

Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Yannick Trépanier que le conseil autorise 

l’engagement de l’architecte monsieur Marc-André Maillé de la firme Bourassa Maillé 

architectes selon les termes de la cotation déposée, soit un montant de 21 875 $ plus les 

taxes applicables pour la préparation des plans et devis définitifs, la gestion des appels 

d’offres ainsi que le suivi de chantier pour la demande de subvention du bâtiment 

multifonctionnel qui inclut les sections ainés et jeunes. 

  



187-2015 Demande d’autorisation à la CPTAQ de monsieur Éric Champoux pour la compagnie 

9263-1266 Québec inc. 

 

ATTENDU QUE monsieur Éric Champoux, au nom de la compagnie 9263-1266 

Québec inc., a déposé une demande d’autorisation à la CPTAQ le 8 septembre 2015, 

afin d’enlever et de vendre le surplus de sable sur le lot 5 180 441 du cadastre du 

Québec; 

 

ATTENDU QUE la compagnie 9263-1266 Québec inc. est propriétaire des lots 

5 180 441, 5 180 424 et 5 182 249 du cadastre du Québec; 

 

ATTENDU QUE l’extraction vise une superficie d’environ 101 175 mètres carrés 

sur une profondeur de 30 à 40 centimètres afin de procéder à l’aménagement d’un 

champ de canneberges; 
 

ATTENDU QUE l’enlèvement et la vente du surplus de sable se fera sur une 

période de 5 ans;  

 

ATTENDU QUE la présente demande est conforme à la règlementation municipale; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par 

Yvon Martel que le Conseil autorise la demande d’autorisation à la CPTAQ de 

monsieur Éric Champoux, au nom de la compagnie 9263-1266 Québec inc. sur le lot 

5 180 441 du cadastre du Québec pour les raisons précitées. 

 

188-2015 Acceptation cotation traçage de ligne de rues. 

Il est proposé par Denis Bergeron et appuyé par Mireille Brûlé que le conseil accepte la 

cotation de Marquage Traçage du Québec au montant de 4 394 $ plus les taxes 

applicables pour le traçage de lignes au centre de la rue sur certaines rues de la 

municipalité. Un montant supplémentaire maximal de 1 000 $ est également autorisé 

pour le traçage des lignes d’arrêt le long des routes numéroté. 

 

189-2015 Subvention fonds de développement du territoire. 

Il est proposé par Denis Bergeron et appuyé par Mireille Brûlé que le conseil autorise la 

demande d’une subvention du pacte rural pour le développement du territoire au montant 

de 30 000 $ pour effectuer l’aménagement extérieur de la bâtisse intergénérationnelle 

ainsi que les jeux près de la bâtisse. Le Conseil autorise le directeur général, monsieur 

Jocelyn Jutras, à déposer la subvention et à signer tous les documents pertinents pour le 

dépôt de ladite subvention. 

 

190-2015 Remboursement cours d’eau Rivière-Noire. 

Il est proposé par Denis Bergeron et appuyé par Yannick Trépanier que le conseil refuse 

la demande de Monsieur Christian Guillemette de faire des versements étalés  pour le 

remboursement des travaux dans le cours d’eau Rivière-Noire et ses branches. 

 

191-2015 Autorisation de dépenses pour la correction d’asphalte. 

Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Mireille Brûlé que le conseil autorise les 

dépenses pour corriger l’asphalte à quelques endroits dans la municipalité selon la 

cotation reçue de la compagnie Pavage Veilleux au montant de 21 352 $ plus taxes. 

  

192-2015 Engagement inspecteur-adjoint en voirie. 

Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Denis Bergeron que le conseil autorise 

l’engagement de monsieur Alain Janelle au poste d’inspecteur-adjoint à un taux horaire 

de 23 $ de l’heure en raison de 36 à 40 heures par semaine avec une approbation dans 

6 mois.  Le conseil, après la période d’approbation, réévaluera monsieur Janelle pour un 

engagement permanent.  

  



193-2015 Paiement de quote-part Avenues Santé Bois-Francs. 

Il est proposé par Mireille Brûlé et appuyé par Denis Bergeron que le conseil autorise le 

paiement de la quote-part pour l’année 2015 d’Avenues Santé bois-Francs au montant de 

4 000 $. 

 

194-2015 Acceptation cotation EXP pour modification du règlement de zonage. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Yvon Martel que le conseil autorise 

les dépenses relatives à la modification du règlement de zonage afin d’ajuster les zones 

dans le périmètre d’urbanisation selon la cotation de monsieur Alexandre Déragon de la 

firme EXP inc. au montant de 1 200 $ plus taxes. 

 

195-2015 Travaux de voirie 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Yvon Martel que le conseil met à 

l’étude les nouveaux projets de travaux de voirie. 

 

Je, soussigné, certifie par les présentes qu'il y a des crédits disponibles pour payer les 

dépenses autorisées par les résolutions suivantes: 

 

 

176-2015,  178-2015, 179-2015, 181-2015, 186-2015, 188-2015, 191-2015, 

192-2015,  193-2015 et 194-2015. 

 

 

EN FOI DE QUOI, je donne ce certificat, ce 14
ième

 jour du mois de septembre 

deux mil quinze. 

 

 

Le directeur général  

et secrétaire-trésorier,  

 

 

 

Jocelyn Jutras 

 

 

 

196-2015 Clôture de la séance. 

Il est proposé à 21 h 08  par Denis Bergeron que la séance est levée. 

 

Le maire a pris connaissance de toutes les résolutions qui précèdent et est en accord. 

En conséquence, il n’exercera pas son droit de veto. 

 

 

________________________ 

Louis Hébert 

Maire 

 

 

_________________________  _________________________ 

Louis Hébert  Jocelyn Jutras,  

Maire  Directeur général 

  et secrétaire-trésorier 


